Général de corps d'armée Bruno Baratz

Commandant du combat futur



Né le 30 juillet 1968, Bruno Baratz intègre l'école spéciale militaire de Saint-Cyr Coëtquidan en 1989 (promotion « capitaine Hamacek ») et choisit l'infanterie.

À sa sortie de l'école d'application de l'infanterie, en 1993, il rejoint le 1^{er} régiment de parachutistes d'infanterie de marine (1^{er} RPIMa) de Bayonne. Sa première partie de carrière est marquée par les opérations spéciales et plus particulièrement le combat en jungle. Après avoir été breveté chef de stick d'actions spéciales (SAS), il réussit le stage de combat en jungle de Manaus au Brésil. De 1996 à 1998, il assure la formation et la sécurité en jungle des détachements du 9^e régiment d'infanterie de marine de Cayenne, en Guyane.

À son retour à Bayonne, il commande la deuxième compagnie, spécialisée dans le combat en jungle, montagne et démolition.

Promu officier supérieur en 2002, il est successivement adjoint au directeur des ressources humaines du 1^{er} RPIMa, puis officier-stagiaire au collège interarmées de défense (CID). Il obtient, en 2005, un mastère spécialisé en management des risques internationaux de l'École des hautes études de commerce (HEC) de Paris.

La même année, il rejoint le 1^{er} RPIMa où il prend les fonctions de chef du bureau « opérations-instruction ». En 2007, il quitte la citadelle de Bayonne pour Paris, où il est affecté à la division pilotage de l'état-major des armées, avant de devenir, en 2009, rédacteur du chef d'état-major des Armées.

En 2010, il est désigné chef de corps du 1^{er} RPIMa. Après son commandement, il retrouve l'Amérique du Sud et devient chef d'état-major interarmées des forces armées en Guyane. Après avoir été auditeur au centre des hautes études militaires et de l'institut des hautes études de défense nationale (IHEDN) de 2014 à 2015, il prend la tête du cabinet du chef d'état-major de l'armée de Terre. Il est nommé général de brigade le 1^{er} juillet 2018, et commandant des éléments français au Sénégal le mois suivant.

Le 1^{er} août 2020, il retrouve une nouvelle fois les forces spéciales Terre en devenant leur commandant. Il est nommé général de division le 1^{er} juin 2021.

Le 26 juillet 2022, il prend le commandement de l'opération Barkhane et assure la transformation du dispositif en forces partenariales déployées au Sahel.

Promu général de corps d'armée le 1^{er} août 2023, il est nommé commandant du combat futur le même jour.

Le général Baratz est marié et père de cinq enfants.

Il est commandeur de la Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite.

Il a été projeté en opérations en Bosnie-Herzégovine (1995, 1998 et 2001), en Afghanistan (2006 et 2012) et au Sahel (2011).